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今日青岛·热点

新疆路将建高架快速路
全长3 . 5公里，将疏散北向交通、为东西快速路提速

本报9月19日讯(记者 宋珊

珊) 连接海底隧道和东西快速

路三期的新疆路高架快速路即将

开建。19日，青岛市规划局公布规

划方案，全长3 .5公里的新疆路高

架快速路将能疏散北向交通，完

善市区西南部快速路网，改善市

民出行环境。

新疆路高架快速路是《青岛

市城市综合交通规划》中市区“四

横三纵”快速路网西部沿海“一

纵”的重要组成部分，是联系海底

隧道及其接线工程、东西快速路

三期工程和杭-鞍快速路的咽喉

通道。

工程南起上海路，与东西快

速路三期相接，沿胶济铁路西侧，

以整体式高架形式平行冠县路、

新疆路向北敷设，跨过普集路货

场后主线分为两幅，沿昌乐河两

岸高架，终点经昌乐河立交接入

杭-鞍快速路，全长约3 .5公里。

为加强新疆路高架快速路与

沿线地块的联系，工程全线设置

四对上下行匝道：小港二路匝道、

渤海路匝道、昌乐路匝道、杭州支

路匝道。

目前，海底隧道及其接线工

程、快速路三期工程均已在建，预

计2011年上半年建成。由于东西

快速路及前海一线交通均已达到

饱和，随着隧道接线及快速路三

期的建成，大量过境交通会进一

步加大交通拥堵状况。新疆路的

建设将有利于向北疏散交通、分

流车辆，缓解市区交通压力；同时

也是完善市区西南部快速路网，

改善居民出行环境，提高快速路

运行效率的重要环节。

19日，在青岛市口腔医院，青岛太平路小学的学生正
在做窝沟封闭。9月20日是第二十二个全国“爱牙日”，今年
的活动主题为“窝沟封闭，保护牙齿”。今年市南区小学

4000名孩子将免费进行窝沟封闭，保护牙齿。

本报记者 崇真 杨宁 摄影报道

根据《青岛市城市综合交通规

划》，市区快速路网规划为“三纵四

横”。“三纵”为环胶州湾高速公路及

其延长线，重庆路快速路，青银高速

公路市区段；“四横”为东西快速路、

杭州支路-鞍山路快速路、海湾大

桥青岛端接线、仙山路快速路。

据了解，环胶州湾高速路市

区段改造已近尾声，主干道将于

10月1日率先通车。重庆路快速路

已经完成相关规划论证。东西快

速路三期工程已经在建，东连东

西快速路一、二期工程，北接新疆

路高架并与环胶州湾高速公路及

跨海大桥相连，南接海底隧道接

线工程。建成后将完善东西快速

路体系，加强青岛市西部老城区

与东部新城区的交通联系。海湾

大桥青岛端接线工程也已在建，

预计明年建成通车。

格相关链接 “三纵四横”路网现雏形

开冠名班、发奖学金预定学生

企业遭遇“技工荒”

提前四年抢人才
本报记者 刘玉彩

“打了十多个技工学校

的电话都招不到人，这可怎

么办啊？”这几天，城阳区一

家电子加工企业的老板张先

生为招工问题愁坏了。他说，

他们公司最近正在谈着一个

几百万的订单，要求年底前

交付。但如果把订单接下来，

起码需要招聘三四十个一线

工人，可是去招聘会根本找

不到熟手，于是他安排专人

给各个技工学校打电话，结

果没有学校接单，搞得他现

在都不敢接订单。

创新科技青岛有限公司

从事多年人力资源工作的王

经理向记者表示，企业订单

一年比一年多，但招人却越

来越难。今年上半年毕业生

毕业前后招工还比较顺利，

但三季度用人出现“青黄不

接”，他们需要五六十个一线

工人，主要包括机械、计算机

等专业，但在招聘过程中还

是存在很大难度。

她认为，企业必须提高

自身知名度，搞好员工福利

待遇，放长线才能钓大鱼，在

用工高峰临时抱佛脚早已经
无济于事。

企业】 招不到人不敢接订单

“明年毕业的学生基本

上都预定出去了，一般的小

企业我们都不接单。”青岛机

械技工学校的一位负责人告

诉记者，他们学校明年三四

百个毕业生，现在几乎都有

安排了。

而在青岛技师学院，进

入9月份以来，办公室和就业

招生处的招人电话每天响个

不停。“订单企业来自北京、

天津还有扬州等全国各地，

但外地的我们几乎全部回绝
了。”该院相关负责人告诉记

者，学校明年的毕业生有
2000人左右，他们已经初步

选定了50多家企业，平均1个

学生有2个岗位可安置，其他

企业要想招人，必须经过多

方面的考核，经审核合格才

可以预留下来，供学生挑选。

技校】 两个岗位抢一个学生

记者了解到，企业为了

争夺技工人才，开始向提前

参与培养的方向发展。早在

今年6月份，青岛11家企业就
找到了青岛市技师学院，要

求冠名开班。今年9月份，几

个冠名班已经陆续开学。

“有的企业每年提供一

定数额的奖学金，有的直接

报销学费。”青岛技师学院院

长孙海生告诉记者，学生在

进入校门前，与学校、企业签

订三方协定，四年毕业之后，

如果到签协议企业工作满一

年报销一年学费，直到报销

完四年为止。同时，在校期间

还可以接受企业提供的奖学

金。

孙海生认为，目前“技工

荒”是一个全国性的普遍问

题，需要政府、企业、学校各

方的共同努力来应对。对于

政府而言，应该尝试将职业

教育列入区域性的统筹布

局，合理布局各方需求来平
衡资源。企业在学校投资设

立专业不失为储备人才的一

种好方法。而学校尝试与企
业共同安排教学计划，针对

企业人才紧缺时段，安排学

生实习填补企业阶段性用工

需求的同时，也让学生学习

与企业更加紧密。

专家】 企业掏钱储备人才是种好方法

最近一段时间，伴随着大量生产订单的到来，岛城不少企业出现“技工荒”。为了

“抢人”，岛城十余企业提前四年下手，到学校开冠名班，为技校生发奖学金，提供学
费，拉响了企业技工人才储备“争夺战”。

青岛市职业技能大赛上，技校生正在参赛，虽然没有毕
业，他们已经“名花有主”。 本报记者 刘玉彩 摄

免费护牙


